

Medieninformation

Sächsisches Staatsministerium für Infrastruktur und
Landesentwicklung

Ihre Ansprechpartnerin
Annegret Fischer

Durchwahl
Telefon +49 351 564 50021

medien@smil.sachsen.de*

29.04.2024

»Belebte Innenstädte stärken den Handel«

Staatsminister Thomas Schmidt spricht auf dem Dresdner Handelsforum 2024

Um die Zukunft der städtischen Zentren und Handelslandschaften in Sachsen ging es heute (29. April 2024) beim Dresdner Handelsforum 2024. Unter dem Motto »Konsum in der Innenstadt? Ein Ausblick auf die kommenden Jahre« diskutierte Staatsminister Thomas Schmidt auf dem Forum mit Vertreterinnen und Vertretern aus Handel, Citymanagement, Wirtschaftspolitik und Stadtentwicklung.

In seiner Eröffnungsrede betonte Minister Schmidt die Bedeutung der Städtebauförderung und der Integrierten Stadtentwicklung für die Revitalisierung und Stärkung der Innenstädte und Ortsteilzentren. Er hob hervor, dass die nachhaltige Entwicklung urbaner Räume eine der Kernprioritäten des Sächsischen Staatsministeriums für Regionalentwicklung sei und unterstrich die Wichtigkeit von innovativen Konzepten, die Handel, Kultur und soziales Leben miteinander verknüpfen. Zugleich unterstrich er die zentrale Rolle der City- und Zentrenmanager als positive »Kümmerer« und Ansprechpartner in den Innenstädten.

Staatsminister Thomas Schmidt: »Sachsen begegnet dem Wandel der Innenstädte seit zwei Jahrzehnten erfolgreich mit den Instrumenten der Städtebauförderung sowie der Integrierten Stadtentwicklung. Sie sind zwar keine Instrumente zur direkten Förderung des Handels. Aber sie sind ein wesentlicher Baustein zur Gestaltung lebenswerter, attraktiver und nachhaltiger urbaner Räume. Und wenn wir unsere Innenstädte beleben, stärken wir damit auch den stationären Einzelhandel.«

»Dazu unterstützen wir im Staatsministerium für Regionalentwicklung verschiedene Wettbewerbe. Einer davon ist ‚Ab in die Mitte!‘ und seit über 20 Jahren ein erfolgreiches Instrument zur Innenstadtbelebung, das vom Bäcker, dem Handel, den Wirtschaftskammern, Kulturschaffenden bis hin zur Hochschule die Potenziale aller Akteure bündelt«, so Schmidt weiter.

Hausanschrift:
Sächsisches Staatsministerium
für Infrastruktur und
Landesentwicklung
Archivstr. 1
01097 Dresden

<https://www.smil.sachsen.de/>

* Kein Zugang für verschlüsselte elektronische Dokumente. Zugang für qualifiziert elektronisch signierte Dokumente nur unter den auf www.lsf.sachsen.de/eSignatur.html vermerkten Voraussetzungen.

»Zusammen mit dem Wirtschaftsministerium konnten wir bereits zahlreiche kreative und nachhaltig wirksame Projekte fördern, die Handel, Wohnen, Freizeit und Kultur miteinander verknüpft und so unsere Innenstädte gestärkt haben.«

Das Dresdner Handelsforum, das jährlich vom City Management Dresden e. V. organisiert wird, bietet eine wichtige Plattform für den Dialog und die Kooperation der verschiedenen Akteure der Stadtentwicklung und des stationären Handels. Die Teilnahme von Staatsminister Thomas Schmidt unterstreicht die Bedeutung, die die sächsische Landesregierung der Unterstützung und Förderung der urbanen Zentren beimisst.

Links:

[Weitere Informationen: Integrierte Stadt- und Gemeindeentwicklung in Sachsen](#)

[Dresdner Handelsforum 2024](#)